

Las misas Gregorianas con rosario, que se dirán en el altar de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en la iglesia de la Purísima Sangre, a las doce, desde hoy hasta el día 21 de Mayo inclusive, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA

D.ª TRINIDAD BONORA LÓPEZ

VIUDA DE DON LUIS SUAY
QUE FALLECIÓ EL DÍA 10 DEL ACTUAL
R. I. P.

Sus afligidos hijo Arturo Suay, hija política Consuelo López, hermanos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán muy agradecidos

PARA «EL PUEBLO»

ESPAÑA ADELANTE

Más sobre Miguel de Molinos

He hablado aquí del Centenario de Molinos y conviene precisar algunos datos, entre ellos uno muy importante tratándose de celebrar un Centenario: la fecha de nacimiento de Miguel de Molinos: 1628, en lugar de 1627, como admitió Menéndez y Pelayo. El Centenario deberá celebrarse—si alguien piensa en ello con algún acto externo; y si no con el recuerdo de unos cuantos lectores desparpados por el mundo—en Junio del año que viene.

Es un episodio pintoresco y bastante expresivo para describir cómo suelen trabajar los eruditos—salvo contadas y honrosas excepciones—. Yo me atuve a la fecha de Menéndez Pelayo, que acierta casi siempre y rara vez se equivoca; pero desde antiguo hubo ya polémicas sobre la fecha y lugar del nacimiento de Molinos. Por deducciones y a fuerza de ingenio, llegó a suponerse nacido en la diócesis de Zaragoza hacia 1627 o 1628. Más tarde, al llegar a Muniesa, dice: «Se ha distinguido de entre los hijos de esta población el P. Molinos». Era el director del «Diccionario Geográfico» quien más se aproximaba a la investigación directa. Lichtenberger pensó que podía haber nacido en Patallina, Zaragoza, lo cual, como hemos visto, es difícil porque no existe tal pueblo: «No será de Paternoy (Huesca) lo que quería decir este colector?»—pregunta Urbano.

Como Rafael Urbano—amigo de tantos años en el Ateneo—trabajó mucho para una «Vida de Miguel de Molinos», pensé que acaso su editor tendría noticia del manuscrito. Urbano reunió copiosa bibliografía e iconografía, sostuvo correspondencia con escritores extranjeros a quienes interesa la personalidad y la obra de Molinos; indagó todo lo que pudiera ser útil a su propósito en la Biblioteca de nuestra Embajada en el Vaticano. El editor señor Beltrán no tiene idea del paradero del manuscrito, con las ilustraciones, documentos y grabados adjuntos. Sabe que Urbano lo dejó terminado. Pero la «Guía Espiritual» de Miguel Molinos no la reeditó Urbano en casa de Beltrán, sino en Barcelona, en la Biblioteca Orientalista de Maynada. Había estado el libro perdido siglos enteros, sin que apareciera un ejemplar en castellano tal como le dió a luz en 1675 fray Juan de Santa María, amigo de Molinos. Para su «Historia de los Heterodoxos Españoles», Menéndez y Pelayo buscó la edición castellana sin encontrarla y tuvo que valerse de una traducción francesa publicada en 1688. Más tarde apareció un ejemplar—procedente, según creo de la biblioteca de Gayangos—. Hoy está en la Nacional, y de la copia hizo Urbano una edición popular que también ha desaparecido. Este es un libro que no aparece en librerías ni en la Feria.

Más derecho, más a fondo que nuestros compatriotas, se fue el P. Paul Dudou, de la Compañía de Jesús; que, investigando datos sobre la vida de Molinos, empezó por ir a Muniesa y dió, sin obstáculo alguno, con la partida de bautismo, como hubieran podido hacer los demás biógrafos. «Quizá no—me advierte un erudito acostumbrado a este género de rebuscas—. Hay archivos impenetrables. Es posible que usted y yo tropezáramos donde encontré el camino llano el P. Dudou». No sé. Me han contado que el propio padre jesuita, en su peregrinación por Roma para estudiar los papeles del proceso de Molinos, hubo de sufrir también su calvario y volverse a Francia sin serios. Pero en Muniesa vió y copió la partida de bautismo de Miguel de Molinos, bautizado en 29 de Junio de 1628, hijo de Pedro Molinos y de María Zuxia. La confusión de fechas y lugares viene de que hubo otro Miguel de Molinos, aragonés, hacia la misma época y aún cierto Pedro de Molinos, notario; los dos personas de algún mérito y con obras publicadas.

El Centenario de Molinos no dejará de asomarse al pueblecito de Muniesa, en la provincia de Teruel; pero el P. Dudou se ha adelantado. Adelante en que por tradición sabe el vecindario que nació Miguel de Molinos. Sobre el dintel de la puerta de entrada hay una imagen en piedra de San Agustín, estatuita muy tosca, de arte ingenuo; pero que compone muy bien con la sencillez del edificio, que es pobre, como corresponde a una familia modesta, sin separarse ni singularizarse de lo que suelen ser las otras casas humildes del lugar, fuera de la efígie de piedra. Allí dicen que mandó poner la imagen el propio Molinos. «Ya que abandonó la doctrina de San Agustín, quiso que hubiera en la casa testimonio de su arrepentimiento.» No es inverosímil el caso, aunque bien pudieran ser anteriores la advocación y el santo, porque toda la familia de Molinos, de padres a hijos y en lo que conocemos de las ramas laterales, fué muy piadosa.

Llevando más allá su investigación el estudioso padre jesuita francés, examinó el registro de beneficios de Muniesa por ver si hallaba algún dato interesante. No aparece ninguno, personal, de Miguel de Molinos. El padre dejó a la parroquia el dinero necesario para una novena de misas. La madre, para dos novenas. El padrino de pila, fué un sacerdote hermano de la madre: Juan Zuxia. Figuran varios vecinos de su apellido, antes y después del 1696, en cofradías y hermandades, de donde deduce el P. Dudou que siempre fué familia muy religiosa.

El libro del P. Dudou, publicado en volumen el año 1921, entre los «Estudios de Theologie Historiques», se titula «Le quietiste espagnol Miguel de Molinos». Está escrito con simpatía, pero en lo esencial no altera la figura de Molinos tal como la juzgó la Compañía a que pertenece el biógrafo, aunque, naturalmente, no comparte el espíritu de animosidad reservado sólo para el momento de la lucha. Para Dudou, Molinos aprendió la doctrina del Quietismo, desarrollada luego por él en los conventuales de Valencia, por donde circulaba ya cuando él llegó, antes de los veinte años en una edición española, valenciana, de las obras de Juan Falconí, y sobre todo del «Alfabeto». Su doctrina, mal comprendida, le llevó al género de mística que había de darle celebridad y conducirlo al calabozo del Santo Oficio. El P. Dudou acepta como buenos los datos de la «Vida del doctor don Miguel de Molinos, aragonés, condenado en Roma por el sacrosanto y tremendo Tribunal de la Inquisición», que se halla en la biblioteca de la embajada española, manuscrita y a la que se refirió Menéndez Pelayo, situándola y valorándola debidamente. «Psicología de aventurero audaz—dice el P. Dudou—que pensaba manejar a los hombres, captarse el favor de los grandes, dominar en los monasterios y reinar como un jefe de escuela.» Los errores teológicos del quietismo, desde los principios de su reflorescencia italiana, inmediatamente anterior a Molinos: Giacomo de Filippo, Falconí y el francés Malaval, quizá no le hubieran llevado a una condena de por vida, en las postrimerias de su vida, sin la mala conducta que se le demostró, según el manuscrito, en el voluminoso proceso. «El libro quietista pone en peligro la fe de las almas sencillas. La obediencia ciega al director espiritual, como la aconseja Molinos en su «Guía», sólo lleva a perderse directores y dirigidos en abismos de confusión.»

Pero, ¿quién ha visto y estudiado a conciencia el proceso? «No habría razones «de estado» que aconsejaran esta involuación de la conducta y la doctrina? Nunca pudo decirse nada contra Molinos hasta que parecieron heréticas sus proposiciones. Era el doctor aragonés pequeño, recio, cables blancos, rostro oliváceo, aire grave y actitud reposada. Hay una estampa de Arnau Westerhout, flamenco, que lo representa el día de la retractación vestido con su saco amarillo de penitente, en la iglesia de la Minerva, viejo santuario ojalá de los dominicos.

LUIS BELLO.

(Prohibida la reproducción.)

Dr. Muñoz Carbonero
MEDICINA: RAYOS X
— CALLE DE LA PAZ, NÚM. 33 —

¿Qué desea usted saber?

UN DESPECHADO.—«¿Qué requisitos son necesarios para que sea publicado en los periódicos un trabajo, aparte el prestigio de las firmas de su cabildo de colaboradores?»

Que a juicio del director del periódico sea bueno. Al menos, ésta es la práctica en EL PUEBLO.

UN PREOCUPADO.—«¿Cree usted en los oráculos? Si así fuese indíqueme qué datos necesita para vaticinar mis destinos.»

Sin prestar gran crédito a la voz de los hados también nosotros sentimos la preocupación de nuestro futuro. Si puede a usted interesarle una sentencia del manuscrito egipcio de que se valía el emperador Napoleón, remitamos una cuartilla en la que haya escritas cinco líneas de más de doce rayitas verticales superpuestas. Con esto bastará para que, según el libro que Napoleón consultaba, pueda usted saber algo acerca de sus destinos, etc.

EURIPIDES.—«Pues deseo saber el origen de la españolísima frase «Averigüelo Vargas...» Igualmente deseo conocer pormenores acerca de la fundación y Premio Nobel, su institución, tribunal que otorgan los premios, su cuantía y españoles que lo poseen. Gracias.»

La frase «Averigüelo Vargas...» tuvo origen de don Francisco de Vargas, alcalde de corte, a quien Isabel la Católica encargaba cosas difíciles de averiguar. El poeta Tirso de Molina dice:

Pero ¿cuál será de entrambas?
¿La primera o la segunda?
—Eso averigüelo Vargas.

Alfredo Bernardo Nobel, que en 1866 inventó la dinamita, instituyó la fundación de su nombre en 1895. En su testamento dispuso que las rentas de su fortuna, la cual ascendía a treinta millones de coronas, se distribuyeran en cinco premios anuales a otros tantos individuos que hicieran algún descubrimiento trascendental en las ciencias físicas, ciencias químicas y Fisiología y Medicina o escribiese la obra literaria de miras más ideales, o trabajase con más eficacia en la obra de la paz entre las naciones. Los premios de Física y de Química los había de adjudicar la Academia de Ciencias Naturales de Estocolmo; el de Fisiología y Medicina el Instituto Médico Quirúrgico de la misma ciudad; el de Literatura la Academia de Estocolmo, y el de la Paz una comisión de cinco individuos del Parlamento de Noruega. El arreglo de este legado, la organización de la administración del mismo, requirieron un largo plazo de tiempo; de manera que los estatutos de la Fundación Nobel y el reglamento especial para las cuatro corporaciones encargadas de adjudicar los premios, no se publicaron hasta el 25 de Junio de 1900. Cada año, en una sesión que se ha de celebrar en el mes de Diciembre, las corporaciones adjudicadoras de los premios, anuncian los nombres de los candidatos que han de ser favorecidos. Dispuso Nobel que para la concesión de los premios no se tuviese en cuenta la nacionalidad, de manera que los obtuviese los más dignos, fuesen o no escandinavos. Cada premio es de unos 140.000 coronas, y es divisible, a lo más entre tres candidatos y ha de concederse, por lo menos, cada cinco años. Además del premio, recibe cada agraciado un diploma y una medalla de oro y queda obligado, seis meses después de haber recibido el premio, a publicar un trabajo acerca del asunto en virtud del cual se le otorgó el premio. Para ayudar a los comités Nobel en la tarea de examinar las proposiciones de los candidatos, determinaron las corporaciones encargadas de adjudicar los premios, fundar institutos especiales científicos con salas para sesiones, laboratorios, bibliotecas, archivos, etc., en Estocolmo y en Oslo. En 1901 se concedieron por primera vez los premios Nobel y en algunas ocasiones se ha dividido entre dos o más individuos.

Poseen el Premio Nobel en España: don José Echegaray don Jacinto Benavente y don Santiago Ramón y Cajal.

El trágico suceso de ayer

Un hombre y una mujer muertos

Ayer tarde ocurrió en nuestra ciudad un suceso que por el fatal desenlace del mismo, quedó envuelto en el mayor misterio. Los protagonistas, un hombre y una mujer, resultaron muertos y de sus actos como de las palabras que más vivamente dejaron impresas en la mente de los que les trataron y asistieron, no dejaron un indicio claro de los motivos por los cuales optaron por tan extrema resolución.

Por los antecedentes que pudimos recoger de todas aquellas personas que intervinieron en el suceso, claramente se desprende que el principal autor del hecho fué el acompañante de la mujer y que ella no resultó sino una víctima del mismo.

Pero antes de adentrarnos en el hecho convendrá que pongamos al lector en antecedentes de lo que ocurrió.

Mientras tanto el dueño de la cantina señor Pinedo bajó, de nuevo a la estación con el propósito de requerir el concurso de algunas autoridades, encontrándose con don Tomás Sáez, secretario de la Comisaría de Vigilancia, a quien, con la nerviosidad que es de suponer, puso en antecedentes de lo que ocurría.

El señor Sáez, a su vez, demandó el auxilio de la pareja de guardias de Seguridad de servicio en la esta-

Las causas en el misterio

Las causas de este suceso quedan en el misterio. Muertos los protagonistas, la labor judicial, como la nuestra, róiúcese a la relación escueta del hecho, si bien por las palabras últimas de ella pueden sacarse las probables conjeturas que permitan forjarse una idea clara de lo ocurrido.

Mientras se asistía a Francisco Delgado, la mujer manifestó, en medio de esos aturdimientos naturales que producen estos hechos, que poco después de comerse los sandwiches, Delgado propuso se tomaran unos discos para facilitar la digestión. Y ella accedió.

Esto, como el que Francisco fuese a buscar agua y cerrase la habitación con llave una vez dentro de la misma (con la botella del líquido, induce a creer fundadamente hubiese en él un propósito premeditado.

Y además la circunstancia de realizar el viaje sin más dinero que cuatro duros. Si efectivamente Francisco Delgado resulta casado y su mujer no es precisamente la que le acompañaba, hay que opinar se trata de un suicidio motivado, como otros, entre amantes, por los celos, que en Francisco Delgado obraron de tal forma hasta inducirle a la realización de este suceso que indudablemente planeó lo mismo que su viaje a Valencia.

Que ella ha sido una víctima de su acompañante, es consecuencia tan manifiesta para el lector que hace innecesaria toda previa consignación por nuestra parte.

En el depósito judicial se depositaron ambos cadáveres a quienes se les practicará la autopsia mañana.



Cómo se desarrolló el hecho

A eso de la una de la tarde, se presentaron en la fonda-cantina de la estación del Norte un hombre de unos treinta años acompañado por una mujer de aspecto mucho más joven que el de, al parecer, su marido. La indumentaria de los mismos no aparentaba precisamente una gran elegancia ni mucho menos reflejaba una posición holgada. Modestamente vestían ambos, si bien es cierto que ella lucía prendas de un relativo valor. Detalle éste que, al cabo y al fin, no aporta ningún valor al hecho, por cuanto por su condición de mujer y joven, de porte simpático, es de creer concurrirán en ella estas circunstancias. De no ser una elegancia desusada, hoy toda mujer viste bien, y de la víctima de este suceso así puede decirse.

El hombre, de quien se pudo saber se llamaba, según la cédula que se le encontró, Francisco Delgado Sanmartín, solicitó se le alquilara una habitación con el fin de descansar hasta tanto se hacía tiempo de tomar el correo de Barcelona, adonde, al parecer, pensaban dirigirse. Y aunque en la cantina de la estación no se dispone de habitaciones, el dueño don Saturio Pinedo le condujo a una que reserva para casos de esta índole, a lo que le impulsó más que nada el deseo de hacer un favor.

Ya posesionados de la habitación, permanecieron en ella esos minutos necesarios para acomodarse en la misma, y poco después bajó el hombre al restaurant y pidió subieran dos sandwiches a su aposento, orden que fué cumplimentada.

Transcurrieron algunas horas, durante las cuales nada anormal se observó, pudiéndose entregar al almuerzo cotidiano dueños y dependientes de la fonda. No hacía mucho que hubieron terminado en tal función las indicadas personas, cuando comenzaron las primeras escenas de este suceso que tanto ha intriguado a la opinión pública.

Luego de despedir a su esposa e hijos, quedó el dueño de la cantina reposando unos momentos, después de la comida, según su costumbre, sentado en una mecedora y en uno de los departamentos de la planta baja del establecimiento, que como saben nuestros lectores da al mismo hall de la estación. Y al poco oyó los gritos de la mujer demandando socorro. Esta, en el pasillo que conduce al cuarto que ocupaban, clamaba con gran aturdimiento:

«¡Que se muere, que se muere! Precipitadamente acudieron primero los criados y poco después el dueño. Sobre ja cama y en paños menores estaba el Francisco Delgado, congestionadísimo y víctima de fuertes convulsiones que daban la impresión de un fin aciago, como ocurrió.

El dueño de la fonda, ante la gravedad del caso, se dirigió al botiquín de la estación, encontrando en el mismo al practicante don Manuel Pons.

En medio de sus estertores, Francisco Delgado pedía se le diese un vomitivo y claramente dió a entender a los que le rodeaban que había tomado unos discos de estricnina. Se le dió lo que se tuvo a mano de momento: agua con aceite para que le produjese un efecto emético, pero como ja gravedad fué en aumento, el señor Pons je suministró una inyección de aceite alcanforado,

El juzgado, en el lugar del suceso.

Pronto fué avisado el juzgado de guardia, que lo era el de San Vicente, cuyo juez señor Querreda, oficial señor Ferrer y auxiliar señor Marif acudieron presto al lugar, al que les acompañaba también el forense del distrito señor Fosar.

Procedieron al levantamiento del cadáver y a la instrucción de las primeras diligencias. En las ropas del víctima encontró el juzgado una cédula personal a nombre de Francisco Delgado San Martín, de 29 años de edad, habitante en Madrid, casado, nacido en el Cabañal (Valencia), con domicilio en la calle del Doctor Fourquet, núm. 20, de la corte. Por todo capital se le halló en una de los bolsillos del chaleco 10,50 pesetas y en la cartera un retrato de mujer, que luego se pudo comprobar era el de su acompañante.

Según informes fidedignos, la joven muerta, cuya fotografía publicamos, había establecido relaciones con Francisco Delgado Sanmartín en el mes de Enero último. Supónese que torturada a éste la falta de medios económicos para sostener estas relaciones.

Francisco Delgado tenía tan sólo un sueldo de nueve pesetas como empleado en la Casa de la Moneda de Madrid, por lo que sin recursos con los que hacer frente a la situación creada por estos amores y prendado profundamente de ella pensó poner fin a sus días imaginando la horrible tragedia que dejamos narrada.

En Madrid procuró algunos sellos contenidos estricnina, por cuanto a parte los dos ingeridos por ella y él, el juzgado se incautó de otros varios.

El hecho de que desde Madrid se trasladasen a Valencia y anunciase él aquí su marcha a Barcelona, sin medios para llegar a la ciudad con dal indica el trance desesperado en que se hallaba.

Está fuera de toda duda que al tomar ella el sello ignoraba que ingería un veneno. Al pedir socorro para que se le prestasen a él auxilios, ella se había vestido precipitadamente, dejando sobre la cama una faja de seda, una liga y su pantalón. La infeliz no sentía aún los efectos del tóxico que había tomado y en aquellos primeros instantes pronunció palabras que indicaban cuán ajena se hallaba ella del fin que la esperaba.

Sólo al sentir los efectos fulminantes del veneno se dió cuenta de que el sello tomado por los dos llevaba la muerte consigo. No es difícil presumir que Francisco Delgado la hiciese tomar el sello con el pretexto de que se trataba de un medicamento para evitar toda consecuencia a sus amores.

Entre los documentos encontrados a él, figuran su pase militar, cédula personal y el nombramiento de su empleo.

Ayuntamiento

Anuncio

Solicitada autorización para la instalación de un motor eléctrico de un caballo de fuerza con destino a lavar cereales en la casa número 8 de la calle del Matemático Marzal por don Pedro José Ruiz, se abre juicio contradictorio por diez días para ór reclamaciones contra dicha instalación, terminando el plazo para ello el día 3 del próximo mes de Mayo.

Valencia 19 de Abril de 1927.—El Alcalde, el marqués de Sotelo.

ECOS

Un banquete a los arquitectos

NOTICIAS

La falta de agua en Benimámet. Para el señor Alcalde.

Hace unos días nos ocupamos de la falta de agua que se deja sentir en Benimámet. Los vecinos que carecen de pozos, tienen que salirse de tan indispensable elemento de las acacias o se ven obligados a comprarla de los aguadores que van a Benimámet a venderla...

De viaje

Ha salido para Madrid el Alcalde señor marqués de Sotelo, y se ha encargado de la Alcaldía don Enrique Fernández de Córdova.

El pueblo de Zaragoza concede la Medalla de Oro al maestro Serrano

Ayer tarde a última hora, el maestro Serrano, que llegó por la mañana a Valencia, recibió un telefonema de su colaborador don Juan José Lorenz en el que le participaba que el pueblo de Zaragoza, agradecido por su obra...

"Azorin", en Valencia

En el rápido de Madrid llegó anoche a Valencia el ilustre escritor "Azorin", que viene, como ya se ha dicho, al estreno de su discutida obra teatral "Brandý, mucho brandý". En la estación le esperaban los empresarios del teatro de la Comedia y una nutrida representación de la Asociación de la Prensa Valenciana...

Carta abierta

Muy señor mío: El hijo de mi malogrado conocido señor Oliver ha reparado una circular en la que, con la piadosa intención que es de suponer, tiene el buen humor de, en letras muy grandes, titularse "Sucesor de Mompó y Oliver". Esta especie de escuela mortuoria lanzada para sorprender la buena fe dando la sensación de que he muerto industrialmente y en la que el interesado se presenta como sucesor mío, me obliga a rogarle inserte estas líneas en ese diario de su digna dirección...

Gobierno civil

El Gobernador civil, sin noticias que comunicar a los periodistas, se limitó a decir que el lunes iría a Cullera con motivo de las fiestas.

Para las madres lactantes

Precisa que las madres tomen con tiempo las debidas precauciones para defenderse de los terribles estragos que produce el calor, especialmente en los niños de pecho. Una lactancia mal dirigida y peor administrada, tiene abundantes peligros, que en verano adquieren caracteres de verdadera catástrofe.

El Ateneo Mercantil no hace las cosas a medias, las hace bien, y así corresponde a una entidad tan importante y prestigiosa que ha conseguido despertar los entusiasmos de los arquitectos españoles que concurrirán a un concurso seguro de su resultado y confiados plenamente en que su reputación profesional está depositada en las mejores manos.



Así se proclamó ayer, por uno de los arquitectos que asistieron al banquete, avaladora esta opinión con el aplauso de los restantes comensales.

El acto, invitación espléndida del Ateneo a quienes han respondido a su requerimiento, fue un acto de gran trascendencia por su significación y por la cordialidad que demuestra existir entre todos los arquitectos que al concurso han acudido.

El banquete se dio ayer tarde en Las Arenas y si el asistieron los arquitectos concurrentes al concurso, la Prensa y la junta gestora, presidida por don Mariano Gómez.

El "fading" es una incógnita muy difícil de descifrar; no se censan los lectores fantaseando sobre si es la lanura de la Mancha el motivo, ni si la célebre capa extraterrestre, ni otras cosas por el orden, esto es uno de tantos fenómenos, para los que la inteligencia humana encuentra infranqueable barrera, cuando les busca su origen.

Nuestros antecedentes nos permiten sentar afirmaciones, únicas que dan una ligera idea de ese fading molesto. Desde luego, puede desecharse la influencia del sismo, cierto que es un movimiento de carácter permanente, tanto, que se ha podido señalar una sacudida por hora, pero sus efectos siempre, por fortuna, a los de nuestro solar, aleja la estrecha relación de uno y otro.

Además, el sismo, entra de lleno en la geología; afecta a los extractos de la corteza terrestre, llegando hasta las profundidades; en cambio, el fading, como todos saben, está en relación con las condiciones atmosféricas, y por consiguiente, dentro de la meteorología.

El devolver a los altavoces su pavonado hermoso mate, es para muchos un problema, tanto porque ignoran dónde pueden dirigirse, como por parecerles una mala nota al demostrar su descuido.

Y sin embargo, nada más sencillo ni económico; el elemento que se desea renovar, se trata con una mezcla de aceite de olivas y de manteca de antimonio (cloruro de este metal); otra se expone el metal muy caliente a los vapores del óxido de carbono o vapor de agua desecado; pero no es recomendable, porque el manejo del gas es peligroso, al ser un veneno activo; es mejor el primer procedimiento.

Un nuevo modelo de micrófono. No es nuevo, pero sí más completo que los conocidos; transforma las ondas acústicas, producidas por las oscilaciones de corriente eléctrica; unos amplificadores las hace acústicas y así son perceptibles al oído humano.

rio, de cálculo, ese no lo necesitamos, como tampoco queremos el que por derrotos tortuosos pudiera llegar. El dinero que necesitamos para dar cima a la obra, no faltará, será el de los hombres de buena voluntad, el de Valencia, el de aquellos que queremos que el nombre de Valencia sea leído a través del nombre de España.

He aquí—acabó—los verdaderos derroteros del mundo: Justicia y Belleza. Por estas sendas va a emprender Valencia un camino nuevo que la llevará a la máxima gloria.

La nueva casa social no es sólo un deseo de nuestro espíritu sino la parte que corresponde al Ateneo en el presente resurgir de Valencia, de esta hermosa ciudad que ya va dándose cuenta de su alta significación mundial, de lo que significan su cielo, su sol y su mar.

Nuestra obra que parecía un sueño será realidad porque todos vosotros sentis anhelos de gloria. En esta obra de superación y de engrandecimiento, pide el Ateneo Mercantil un primer puesto. Vosotros, ilustres arquitectos, que formáis el estamento de los próceres de la Arquitectura de España, habéis dado el instrumento necesario para esta obra a la sociedad que presido.

El acto, invitación espléndida del Ateneo a quienes han respondido a su requerimiento, fue un acto de gran trascendencia por su significación y por la cordialidad que demuestra existir entre todos los arquitectos que al concurso han acudido.

Habría podido comprarse la razón que nos asiste para llamar la atención de los radiófonos sobre la inutilidad de adherirse a los programas; ejemplo reciente: los toros y cobra anunciado por Radio Barcelona para el miércoles y que no aparecieron; lo mejor es buscar las estaciones y quedarse con la que más agrade.

Conferencia: A. R.—A.—Bien informado, pronto tendrá noticias; no recibí recado alguno; es más seguro escriba siempre. Joaquín Urbea.—Capital.—Puede pasar en mi nombre por la calle Bolsería, casa de radio, de doce a dos tarde, y se facilitarán cuantos antecedentes desee; si precisa algo más, escriba sin inconveniente.

Lo Rat-Penat

A la lista publicada ya de los temas y premios señalados por algunas corporaciones y particulares, hay que añadir: De la Universidad Literaria, un objeto de arte «al millor treball sobre costums dels estudiants valencians en lo segle XVI». Del Ateneo Mercantil, 200 pesetas «al millor estudi historic-critic del moviment de les Germanies de Valencia». De la anterior reina del Jocs Florals, señorita doña Carmen Oset i de la Sota, un objeto de arte a la mejor poesía cuyo tema indica.

afectuosos de nuestra alma. Por vosotros, por vuestra obra, que ha hecho llorar a muchos viejos ateneistas, lo que fue un sueño, va a ser realidad.

Den Mariano Gómez fue muy ovacionado al terminar su discurso.

Hablaron los arquitectos señores Mercadal en tono humorístico y con extraordinario gracejo; Pradas que hizo constar la confianza que ha despertado el Ateneo y Giner de los Rios que agradeció los obsequios del Ateneo.

La comida tuvo una nota muy simpática: la orquesta tocó las composiciones más típicas de cada región y el cuplé de éxito mundial «Valencia», del maestro Padilla.

El maestro Serrano a quien acompañaba el Gobernador civil señor Alvarez Rodríguez acudió a los postres, tocándose el Himno y aplaudiéndose éste.

El presidente del Ateneo Mercantil invitó a los toros, al fútbol, a los teatros y diferentes espectáculos que se celebran estos días en Valencia, a los arquitectos concurrentes, a quienes se piensa también dedicar un festejo especial en el Tiro de Pichón, del que se encargó el director de nuestro colega «La Voz», don José Aparicio Albifana.

Feria de Julio

El fallo del jurado en el concurso de carteles

Bajo la presidencia del teniente de Alcalde don Rosario Martínez, delegado por la Alcaldía para este acto, se reunieron los señores don Tomás Murillo, vocal de la subcomisión de Fiestas y el laureado artista don José Benlliure, en las Casas Consistoriales, a las 17 horas del día de hoy, y examinados los bocetos presentados a concurso acordaron por unanimidad proponer se conceda el premio de 1.500 pesetas al que lleva por lema «Tres rosas en un pomelo», cuyo autor es don Federico Tormo Monzó.

Homenaje al maestro Guillar

El jueves 28 del corriente, puntualmente a las dos de la tarde, en el Café restauración La Democracia (calle de Alfredo Calderón) se celebró el banquete homenaje al maestro de escuela y conocido publicista valenciano don Eduardo Guillar Clari, quien ese día cumplió sus bodas de plata de maestro, pues en la fecha del 28 Abril 1902 inauguró en Cheste su primera escuela.

Durante los 25 años que actuó de maestro dirigiendo estas seis escuelas laicas: Cheste, Sagunto, Benaguacil, Alcira, El Siglo XX del Cabañal y El Ejemplo de la Vega Baja, como actualmente dando lecciones a domicilio, gastó energías y salud y dinero en su altruista misión; sufrió encarcelamientos injustos y vicisitudes; propagó constantemente nuestros ideales en la Prensa y en la tribuna, y realizó una tenaz labor pedagógica dirigiendo periódicos, colaborando en Infinitud de revistas y publicando «Pedagogía popular», «Cartas pedagógicas», «Divulgaciones pedagógicas», etc., etc.

Per ello no era de extrañar que sus discípulos agradecidos, sus íntimos y particulares amigos, sus numerosos correligionarios y colegas se adhirieran al banquete apenas iniciado por un grupo integrado por periodistas, maestros de instrucción primaria y artistas. El acto, pues, resultó lucido. La comisión organizadora ha limitado el número de comensales. El cubierto será a seis pesetas y el «menú» se compondrá de lo siguiente:

Entremeses variados, paella valenciana, metalences Sambert, merluza marinera, fillets a la Broch, fresa, crema, vino Valdepeñas. Los likets, personales e intransferibles, desde el día 22 al 25, se hallarán a la venta en el citado restaurant, de doce del día a diez de la noche. Cada comensal ocupará el sitio designado por la comisión organizadora. No se pronunciarán discursos ni se admiten adhesiones por escrito.

Telegramas detenidos: José Arron. Salvador, Almas, 2. María Serrano, traste sexto. Jupal. Valencia.

«Nuevo Mundo». Si quiere usted tener una amplia información de los recientes temporales en Marruecos, vea el número que esta gran revista pondrá hoy a la venta. Esta nota, como las más destacadas de la actualidad nacional, está recogida en dicho número y es una exacta demostración de los destrozos causados por el mar en Melilla.

Además publica «Nuevo Mundo» una novela corta del gran escritor José Francés y su seicentísima colaboración habitual de los más prestigiosos periodistas y literatos.

Con el sugestivo título de «El demonio juega», Alfonso Vidal y Planas, una de las brillantes firmas nacionales, ha escrito un libro lleno de odios y amores, donde pinta con rara maestría las más violentas pasiones humanas.

Alfonso Vidal y Planas se ha apuntado el mayor éxito con «El demonio juega», que la editorial Pegaso, a fin de divulgar las obras de literatura selecta, ha puesto a la venta, al reducido precio de tres pesetas, en las principales librerías y kioscos de España.

A las ocho de la mañana de ayer fundó en nuestro puerto el hermoso y satánico italiano «Stella d'Italia», en el que viajan 68 turistas.

En animados grupos visitaron lo más notable de nuestra ciudad y por la noche continuó el buque su viaje con rumbo a Barcelona.

Militares. De real orden se conceden dos meses de licencia por méritos propios para Madrid y Francia al teniente auditor de esta región don Eduardo Molero.

—Ha sido declarado apto para el ascenso el oficial segundo de oficinas militares don Antonio Pérez Miralles con destino en Capitanía general.

—Para cubrir una vacante de teniente coronel de artillería en la escuela central de tiro (segunda sección), se anuncia concurso al cual podrán optar los jefes de dicho empleo del arma citada, promoviendo sus instancias en el plazo de veinte días acompañadas de copias de las listas de servicio y demás documentos justificativos de su aptitud.

Existen en el mundo una mujer fea? Lo sabrá usted si acude al estreno de «La Secretaría».

Dr. Fernando Sastre Olamendy.—Medicina interna.—Respiratorio-circulatorio.—Rayos X. Plaza Poeta Querol, 4, principal.

La Real Sociedad de Horticultura y Agricultura, de Bruselas, organiza en el hall y jardines del Palacio del Centenario de Bruselas, del 10 al 18 de Septiembre próximo, una gran Exposición internacional de horticultura y de los ramos que de ella dependen con el alto patronato del rey y de los auspicios y apoyo oficiales del Gobierno, embajadores extranjeros en Bélgica, de los gobernadores de las provincias y de la ciudad de Bruselas.

Alta personalidad y poderosas sociedades de Bélgica y del extranjero han asegurado su concurso. Esa manifestación hortícola internacional, una de las más importantes organizadas hasta la fecha en Bruselas y de gran atracción, será muy concurrida tanto por los expositores como por los visitantes.

Dicha Exposición agrupará las plantas y productos de la horticultura, así como todas las industrias relacionadas con ella. El programa será publicado en el transcurso del corriente mes y será distribuido gratuitamente a todos cuantos interesen su envío a Mr. Eugène Draps, presidente.—Uccle-Bruxelles.

Hay que hacer observar que no habrá ningún concurso, siendo el objeto de la sociedad el recompensar a los autores y el esfuerzo que han realizado. De Enseñanza.

Se anuncia para muy en breve la convocatoria de las oposiciones a tringidas de maestros. Estas oposiciones se celebrarán en Madrid ante un tribunal para varones y otro para hembras, practicando los opositores cinco ejercicios, todos escritos, que versarán sobre Didáctica (Ciencias), Letras, Escritura al dictado de un párrafo y análisis del mismo; Dibujo (desarrollo de un tema sobre enseñanza del mismo); y desarrollo de otro tema sobre Religión o Historia.

El XXI congreso del curso organizado por la Sociedad Filarmónica de Valencia, se verificará hoy viernes, a las seis y media de la tarde, en el teatro Principal y estará a cargo del eminente pianista Eduardo Risler.

Segunda parte.—Sonata en sol menor, op. 31, núm. 2. Beethoven. I. Allegro. II. Adagio. III. Allegretto. Tercera parte.—Sonata característica, op. 81, Beethoven. I. Adagio. II. (Les adieux). III. Vivace. sivamente. (Le retour). El II y III tiempo se ejecutan sin interrupción.

Cuarta parte.—Sonata en sol menor (Appassionata), Beethoven. I. Allegro assai. II. Andante con moto. III. Allegro ma non troppo; presto. El II y III tiempo se ejecutan sin interrupción.

Se ha puesto a la venta el número 94 de «La Revista Blanca», publicación única en su género. Este número corresponde a la segunda quincena de Abril. Superior, como todos, sobresalen en este número la continuación de «La mujer, problema del hombre» de Federica Montseny; «Mientras juega a la paz», crónica de Berlín, sobre política internacional, y «No nos dejemos embotar los sentidos», de Juan Grave.

Regala su correspondiente pliego de 16 páginas de la magna obra de don Francisco Pi y Margall, «Reacción y la Revolución». Se vende a cincuenta céntimos en todos los kioscos.

En el Grao se vende en el kiosco de periódicos del Paseo de Colón. Norma Shearer y Lew Cody, los intérpretes de la película «La Secretaría», que se estrenará en breve. Hoy viernes, a las 10.30 de la noche, dará una conferencia en el domicilio local del Sindicato de Obreros Tranviarios de Valencia, Zapateros, 7, el presidente del mismo, Francisco Llobregat, desarrollando el tema: «La organización corporativa nacional». El acto será público.

«Mundo Gráfico», recoge, con siempre, la actualidad palpitante. Es interesantísima la parte dedicada al campeonato de balompié de España, todo en bellísimas fotografías; además sus secciones nacionales y extranjera, toros, teatros y cuanto puede servir de distracción y estudio al lector. Del texto, sólo podemos repetir lo de siempre: que es inmejorable.

Patronato Penitenciario. Esta Asociación se reunirá en junta general, para su constitución definitiva y tratar otros asuntos de importancia, mañana, a las siete de la tarde, en la Universidad. En la imposibilidad de citar a principio se avisa a los señores socios por medio de la Prensa, encareciéndoles su asistencia y al propio tiempo se ruega a cuantas personas simpatizan con los fines de esta Asociación que acudan al expreso acto donde podrán adherirse como socios e inscribirse en las secciones a que deseen pertenecer.

«El Gobernador civil, don José Alvatez Rodríguez, comprendiendo la importancia social que puede alcanzar y merecer el Patronato Penitenciario, ha enviado un donativo de 250 pesetas al secretario de esta Asociación. Dicha autoridad se ha suscrito además, con la cantidad de diez pesetas mensuales. Teatro de la Comedia HERRERO - PORREDON PARA HOY VIERNES A las 10:30 noche: LO CURSI Mañana en función única y especial a las 10:30 noche, SENSACIONAL TRENO. BRANDY, MUCHO BRANDY del genial publicista AZORIN. La obra más discutida de la temporada.

PARA «EL PUEBLO»

III CARLET!!!

El dulce y metálico sonido de tu nombre ya indica alegría, valor, energía, fragrosidad, franqueza, fraternidad...
Eres un pueblo gallardo. Mas tus nobles hijos te han engalanado con el don preciado de sus elevadas concepciones...

TEATROS

TEATRO PRINCIPAL

«Los enemigos de la mujer»

Para la presentación de la compañía de comedias Calderón-Rivero se estrenó anoche la adaptación de la novela del ilustre escritor Vicente Blasco Ibáñez, «Los enemigos de la mujer»...

Teatro de la Comedia

(ANTES MARTI)

II GRAN ACONTECIMIENTO LITERARIO!!

VIERNES, 22 DE ABRIL 1927, A LAS SEIS TARDE.

Matiné organizada por la Asociación de la Prensa Valenciana en honor del ilustre AZORIN, con motivo de su discutida obra «Brandy, mucho brandy»...

Primero.—Sinfonía. Segundo.—La comedia en tres actos, del gran Benavente. «Lo Cursi», interpretada por la compañía Herrero-Porredón...

Palcos con seis entradas. 20 ptas. Butaca de patio, 3 ptas. General, 0'60

Se despachan localidades en la contaduría de la Comedia

neral, cierta languidez y no siempre una absoluta posesión de sus papeles. Sobresalieron el actor señor Rivero y con él los señores Aguado y Dafaue...

Godella

LA ERMITA.—Este año hubo excepcional afluencia de amoneros y moneras en este bello lugar de la ermita de San Salvador...

Acción Republicana

Casino Republicano El Cantonal.—Celebrará junta general ordinaria mañana sábado, a las nueve de la noche por primera convocatoria...

Obreras

Sindicato profesional del ramo de sastrería.—Bolsa de Trabajo.—Esta entidad pone en conocimiento de todos los oficiales, oficiales y demás ayudas a jornal...

Círculos

Casino Republicano El Ejemplo.—Celebrará gran baile familiar, amenizado por una brillante banda, mañana sábado, a las diez de la noche.

Sábado 23, el estreno de la máxima expectación: Brandy, mucho brandy

Toros en Alcoy

Galó, Manolo Martínez y Félix Rodríguez

Ayer por la tarde se celebró en Alcoy la anunciada corrida de toros en la que alternaron Gallo Martínez y Félix Rodríguez...

En su segundo bicho, Rafael se portó como los buenos, ovacionándole con calor los espectadores. Comenzó lanceándole bien, con arte y mucha tranquilidad...

Manolo Martínez se mostró valentísimo. En su primer lanceo valiente, destacando dos buenas verónicas que fueron muy aplaudidas. Con la muleta Manolo destacó su labor en este toro...

En su segundo toro Martínez comenzó haciéndose aplaudir de veras. Dio varias verónicas buenas y terminó con una media superiorísima. La ovación debió oírse en Rufafa...

EL RIO.—En el cauce, lleno de escombros y arena del río Turia, nuestro tranquilo Guadalquivir, cantado por Gil Polo, encontramos a Eulalia, Enriqueta, Manolita y demás gente que perseguimos desde el día 17...

Para Félix Rodríguez fue la tarde, ya que por sus faenas se le ovacionó constantemente. Demostró con suficiencia sus grandes facultades, afición y buena escuela torera.

Al primer toro suyo comenzó con verónicas, algunas de excelente clase. Brindó a Rafael Gómez la muerte del de Encinas. Comenzó con un pase cambiado con la derecha excelente...

Félix Rodríguez cogió los palos a petición del público, clavando tres pares buenos, sobre todo, uno al cuarteo, superiorísimo de verdad. Con el estoque atizó una media estocada, descabellando al segundo golpe.

Sábado 23, el estreno de la máxima expectación: Brandy, mucho brandy

Alcira La feria Se aproxima ya la celebración de nuestra feria y creemos un deber alzar nuestra voz en estos momentos...

Una de las reformas indispensables en esta cuestión, es la supresión del empujamiento que hasta ahora se ha dado a las casetas de feriantes...

Otra innovación que debe tenerse en cuenta es la de incluir en el programa de fiestas un certamen literario-científico que dé más prestigio a nuestra feria...

El dinero que en ello se invertirá, unido a la segura cooperación de las entidades alceñas, hace facilísima la organización de tal acto que, con el musical que ya se instituyó en la feria de 1926...

VALENTIN.

Dr. Muñoz Carbonero MEDICINA. RAYOS X CALLE DE LA PAZ, NUM. 60

—Ni aun las armas se le habían quitado. Ni aun el capote, partido por el hachazo de Acuña, le faltaba. Había sido conducido con él. Todos habían temido ser rigurosamente castigados si cometían el más leve exceso...

—Ya sabía yo—dijo Estrella, siempre con la terrible impasibilidad en que había caído después de su locura—, que un día u otro vendría. Pero no importa; yo estoy segura de vos. —¡Oh! ¡Vos sola mi alma! —¡Mi alma! ¡Mi alma!—exclamó Estrella...

Teatro Principal

EMPRESA COMEDIAS MODERNAS DE ESPECTACULO

Compañía Calderón-Rivero
Hoy viernes 22 de Abril de 1927
A las 10 15 noche:
LOS ENEMIGOS DE LA MUJER

Según la célebre novela de
BLASCO IBÁÑEZ
adaptación teatral en 7 capítulos, de Eduardo MARQUINA
Ilustraciones musicales del maestro JACINTO GUERRERO
Grandiosa presentación!
Decorado y vestuario nuevos!

ESLAVA

Hoy, a las 8:30 tarde:
La ermita, la fuente y el río
A las 10:30 noche:
Los extremeños se tocan

Teatro Ruzafa

Ultimos días de actuación de
Elvira de Amaya
Para hoy viernes
A las 6:30 tarde y 10:30 noche:
BUTACA, 2 pías. - GENERAL, 0'50
Grandiosos programas
Gran proyección cinematográfica
Rafael - And - Miquels
MARIBEL
Elvira de Amaya
Grandioso éxito
Hoy estrenará varios copios de autores locales.

Salón Novedades

HOY VIERNES
A las 7:
Yo soy un hombre de ley y la alegría del dolor.
A las 9:40:
Yo soy un hombre de ley y La Oroneta.
A las 11:40 noche:
Les espines de una flor (Yo soy un hombre de ley)
Martes 26 Estreno de la comedia dramática en tres actos en verso. L'AMO Y SENOR, original de don Estanislao Alberola.

LIRICO Lunes próximo

LA SECRETARIA

Deliciosa superproducción en la que la exquisita y bella «star» Norma Shearer nos demuestra claramente lo que influye la elegancia en el sexo masculino

Norma Shearer -- Lew Gody -- Willard Louis

Los mejores dulces se expenden

EN LOS
Hornos y Pastelería de MANUEL HERRERO
PI Y MARCALL, 7 TELEFONO, 12-62
FRUTAS CONFITADAS, a 4 pesetas kilo

EDEN BARCAS, 7. HOY

Señales de variedades.—Tarde, a las 9:45 Noche, a las 9:45.—Gran éxito de 80 esculturales artistas
Gran éxito de MARIA VERDIER, NAGRITAS, JULIA ESPINOSA, EVA SEGURA Y HERMANAS MUÑOZ.—Exitazo.
Pronto. FAUST.

Gran Teatro

El rey de los programas
HOY VIERNES
Seguirá clamoroso el éxito de
El asalto al ambulante de Correos
Toda la potencia naval de los Estados Unidos de América, con su diversidad de acorazados, cruceros, destructores, torpederos, aeroplanos, hidroaviones, submarinos etc., cobo a al éxito de un cartero humillidísimo que en cumplimiento de su deber, valerosamente, pone en peligro su vida... ¡Una obra interesantísima, humana, de las pocas que llegan al corazón!
¡NO DEJIS DE VERLA!
Completa programa:
EL TIRANO, seis actos
LA P. QUINA TELEFONISTA, 6 actos
ACTUALIDADES GAUMONT (Gaceta de la moda)
Pronto: Reparición del coloso Emil Jannings, en la adaptación
FAUSTO

OLYMPIA

Programa para hoy
NAUFRAGIO
Novela marítima en cinco partes por SEENA OWEN
Curiosidades Universal
EXITO
El grito de batalla
Dos jornadas, COMPLETA
Dustin Farnum - Hoot Gibson
UN LOBO MARINO
Cómica en dos partes

¡Preservativos!

La persona que desea compra, con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes, verdaderamente irrompibles, de todas las mejores marcas, diríjase siempre a LA INGLESA (nombre registrado), calle de San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la escalera.
Succursales que tiene esta casa: En Zaragoza, Azogue, 1.—En Málaga, Mártires, 4.—En Sevilla, San Eloy.

COLISEUM

Monumental Cinema
Gran Vía de Germanías
BUTACA, - 0'30 GENERAL, 0'20
Hoy viernes desde las 5 tarde:

Contrabandista de amor
Interesante comedia dramática en seis partes

EXITO clamoroso de la célebre visión cinematográfica de gran espectáculo

Los amores de un héroe
Película que obtuvo un éxito fuldoso en la GRAN OPERA DE PARIS
Fastuosa presentación. Insuperable verismo histórico. 6.000 personas en escena

Para final, la deliciosa comica en dos partes
CUATRO MOMIAS Y UN MOMIO

Campo Mestalla

Días 24 y 25 de Abril a las cinco de la tarde:

R. C. Deportivo Español (de Barcelona)
CONTRA

VALENCIA F. C.

Precios. Entrada general, 2 pesetas; media entrada, una peseta; asiento preferencia, 1'50, delanteras, 2; butacas filas 2, 3, 4 y 5, 3; butacas fila 1ª, 4; palcos pista, 15, palcos tribuna, 20.

LIRICO

HOY VIERNES
A las 5 tarde y 9:30 noche:

La loca fortuna
Graciosa comedia, por Legray Rimsky

Periquito en el circo
Ultima hazaña del famoso gato Periquito

El poder de la mujer
Comedia de gran emotividad y divertimento, por los conocidos artistas Kathryn Ferry, Margaret Livingston y Ralph Graves

PAGA Y APAGA
Graciosa comica en dos partes

Lunes próximo:
LA SECRETARIA
Norma Shearer - Lew Gody

Sábado 23, el estreno de la máxima expectación:

Brandy, mucho brandy

Curación rápida perfecta

Vendrán, Sifilis, Plai, Matriz
Tratamientos modernos. Sin dolor ni dolor, aplicados con gran práctica.
606 914

Curación en pocos días de PURGACIONES antiguas o recientes. Gota militar

Dirigirse: Consultorio Clínico
Calle de SAN VICENTE, núm. 164
pral. (Escalera de la Inglesa).

De 10 a 1 y de 5 a 9, 5 pesetas.—Económicas, 2 pesetas.—Tratamientos especiales para quienes vivan fuera que puedan curarse en sus casas

Sábado 23, el estreno de la máxima expectación:

Brandy, mucho brandy

Trinquete de Pelayo

Esta tarde, a las 5:45 se jugará un grandioso partido, tomando parte los repletos Fuentes y Aranda rojos, contra Sánchez, Molina y Fuster (p. azul).
A rebote cuadrado a 80 lanzas.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL
A las 10:15 noche: Los enemigos de la mujer.

TEATRO RUZAFÁ
A las 6:30 tarde y 10:30 noche:
Varietés. Los saltadores cómicos Rafael And Miquels, Maribela y Elvira de Amaya

ESLAVA
A las 6:30 tarde: La ermita, la fuente y el río. A las 10:30 noche: Los extremeños se tocan.

TEATRO DE LA COMEDIA
A las 6 tarde: Lo cursi. A las 10:30 noche: Lo cursi.

SALON NOVEDADES
A las 7 tarde: L' Alegría del dolor y Yo soy un hombre de ley!
A las 9:40 noche: Yo soy un hombre de ley! y La Oroneta. A las 11:40 noche: Les espines de una flor y Yo soy un hombre de ley!

TEATRO MODERNO
A las 6:45 tarde: La Marselina y Les amores. A las 10 noche: Les amores y La Marselina. A las 11:30 noche: La Marselina y Les amores.

TEATRO REGIONAL
A las 7 tarde: ¡S' ham salvat!! (Estreno) y La locura toita. A las 10:30 noche: Floreta de la serrana. ¡S' ham salvat!! y ¡Ya tens maré

LIRICO
A las 4:30 tarde y 9:30 noche: Grandes sesiones de cinematografía.

OLYMPIA
A las 4:30 tarde y 9:30 noche: Estupendas sesiones de cinematografía.

GRAN TEATRO
A las 4:30 tarde y 9:30 noche: Extraordinarias sesiones de cinematografía.

COLISEUM
A las 4:30 tarde y 9:30 noche: Colosales sesiones de cinematografía.

Sucesos

Mordedura.
En el Hospital fué asistido anoche el niño Camilo Martínez Torrajada, de seis años, habitante en la calle de las Avellanas, núm. 6, el cual presentaba escoriación en la región dorsal de la mano derecha, la cual le fué producida por mordedura de un perro.

Un enfermo del Hospital intenta fugarse.
Un muchacho de doce años que en calidad de enfermo había ingresado en el Hospital, intentó ayer fugarse. Para realizar su intento subió a los tejados del benéfico establecimiento, y ya en las alturas el chico, a quien las ansias de libertad daban alas, emprendió un viaje aéreo, saltando y descolgándose por tejados, sin reparar el peligro que corría, hasta que obcecado por su idea brinco por una barandilla, cayendo desde considerable altura a una cornisa del laboratorio químico del doctor Peset.

A los gritos de unas mujeres que, alarmadas, habían seguido toda la carrera del fugitivo, se fué reuniendo numeroso público en la calle de Guillem de Castro, emocionado ante el peligro del fugitivo, esperando de un momento a otro un fatal desenlace.
Al quedarse el muchacho enganchado en la citada cornisa y ante el temor de que se desprendiera, se avisó al retén de bomberos, con lo que salió seguidamente una brigada al frente del comandante don Juan Fomer, con sábanas de salvamento, tomando toda clase de precauciones por si el muchacho caía. El chófer de dicho cuerpo don Gaspar Guillem, con gran exposición de su vida, anduvo por tejados y aleros, hasta conseguir llegar adonde se encontraba el niño, a tiempo de que agotadas sus fuerzas, perdía su punto de apoyo. El señor Guillem le asió de un brazo, y levantándole a pulso, consiguió salvarle, ingresando de nuevo en el Hospital.

Teatrales

TEATRO APOLO
Hoy viernes no habrá función, para dar lugar a los ensayos de conjunto de la zarzuela de Juan José Lorente y música del maestro Serrano, «Los de Aragón», que se estrenará mañana sábado, a las diez de la noche.
En contaduría se despacharán hoy las escasas localidades que quedan para las funciones del domingo y lunes, tarde y noche.
Se ruega a los señores que tengan hechos encargos pasen por contaduría a recogerlos antes de las doce de la noche de hoy, pues de lo contrario se entenderá que renuncian y la empresa dispondrá de ellos.

TEATRO RUZAFÁ
Elvira de Amaya
Ultimos días de actuación de esta eminente artista. Hoy, en las funciones de tarde y noche estrenará varios copios nuevos de autores locales.

En la próxima semana, debut de la Troupe Jualonos, sensacional espectáculo.
TEATRO REGIONAL
Hoy se estrenará en este teatro el sainete en prosa, original de R. Gayato Lluch, música del maestro director de la Orquesta Sinfónica Valenciana J. Manuel Izquierdo, titulada «¡S' ham salvat!».

Por la noche, en sesión especial, tres obras a precios populares.

TEATRO MODERNO
Hoy se celebrará el estreno de «La amorosa», la humorada con canciones de Paco Barchino y suspiros musicales de J. Sánchez Rogla, obra de gran vitalidad y montura escénica, que promete ser un acontecimiento cómico.

Junto con «La Marselina», constituye el programa de la actualidad teatral.
Pronto «Cacay y tramuzos» apropiado de palpitante actualidad, del popular autor J. Peris Celda.
En estudio «Les creus de Maig», de corativo «sketchs», del maestro J. Manuel Izquierdo.
Los espectáculos del Moderno son los favoritos, por su buen humor y alegría.

Farmacia A. Masía
Antes Alfilo. — Plaza Cajeros, 6.—Valencia.
Preparación de toda clase de sueros, etc.

Farmacias de guardia
Desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día:
TURNO SEXTO
Don Juan Campos, Ribera, 8.
Don Vicente Barberá, Colón, 42.
Don Vicente Sales, Maestro Clavé, 16, derecha (Olympia).
Don Miguel Pallarés, plaza Mosén Sorell, 6.
Don Federico Cuesta, plaza Merced, 70.
Don Fernando Cejaya, Tomo San Cristóbal, 6.
POBLADOS MARITIMOS
Don Julio Valiente, A. Puerto, número 285.
Don Victor Romani, Escalante, número 192.

sa y corte de la Real Chancillería de Valladolid, presente en esta villa, con comisión especial de su majestad, mando que al momento se levante la horca en el sitio de costumbre, y que se llame al verdugo para hacer justicia; y cuenta con que no hagáis inmediatamente lo que se os manda, que para que obedezcan mi orden basta con que digáis que yo la he dado; y si os esquiváis, juro a Dios que yo os encontraré y os colgaré por rebelde a la justicia de esa misma horca que os mando mandéis levantar por mi orden y en nombre de su majestad el rey nuestro señor y en el de Jes de su Consejo. Id.
El intimado no se lo hizo decir dos veces. Partió a la carrera.

VII

Acontecía entre tanto, un drama desgarrador.
Juana había acudido al lugar donde estaba el cadáver de su marido, y lanzaba unos gritos desgarradores.
Estaba loca.
Su mirada terrible se revolvía en torno suyo.
—¡Dios! ¡Dios!—gritaba—¡Dios que no deja sin castigo el crimen!
Y como al decir estas palabras, su mirada cadente, extraviada, se fijase por acaso en Ronquillo, éste palideció y tembló.
—Que se lleven a esa mujer—dijo—; que la encierren en un aposento de la casa del obispo de Acuña.
Algunos de los hombres de Ronquillo se apoderaron de Juana, y hubieron necesidad de todas sus fuerzas para apartarla de allí.
Los gritos horribles de Juana se oyeron durante algunos instantes.
Ronquillo mandó llevar a la cárcel y los cargasen de cadenas a seis escuderos del obispo, que más o menos heridos habían sobrevivido al breve pero rudo combate con las gentes de Ronquillo.
Entre estas escuderos estaba el feroz Alcabides, sacristán mayor de la santa iglesia catedral de Zamora, en otros tiempos.

VIII

Ronquillo se metió de nuevo en la casa, y se hizo conducir al aposento donde por orden suya habían encerrado a Juana.
Esta, con su hijo siempre en los brazos, besándole de una manera frenética, llorando, dando gritos, rugiendo, se paseaba a lo largo de la sala, como una leona herida, que no ha perdido sus fuerzas.
Ronquillo se encerró con ella, y la llamó de una manera ruda y nerviosa.
—Oid, mujer—la dijo.
Juana se volvió terrible al alcalde.
—¿Sabéis delante de quién estáis?—la preguntó.
—Tenéis cara de mal hombre—le dijo.
—¡Estáis loca!—respondió Ronquillo irritado.
—¡Loca! ¡Loca, no! ¡Loca, no! ¡Sedienta de venganza, sí!...
—¡Venganza! ¡Venganza! ¿Contra quién?
—Contra el mundo entero.
—¿Y qué culpa tiene el mundo de vuestras cosas?
—En el mundo no se ven más que la miseria, la traición, la infamia, el asesinato, y todo por la avaricia y por la soberbia.
—Vos habéis sido comunera...
—Yo he sido mujer de mi marido.
—Vos habéis sido comunera; mejor dicho, tirana irracionable de la señora reina doña Juana de Tordesillas.
—Yo os he servido en mal hora—contestó Juana—; sin mi no hubierais podido apoderaros del cadáver del rey don Felipe. ¡Maldito seas vos! ¡Vos habéis perdido a mi marido! No queráis acabar vuestro crimen, no queráis a una pobre criatura lo único que se queda en este mundo: su madre.
Y Juana estrechaba de una manera convulsiva entre sus brazos a su hijo.
Pero Ronquillo no había nacido para comoverse.
Un pedernal se hubiera ablandado más pronto que el corazón de aquel terrible alcalde.
—Pues que tanto amáis a vuestro hijo y a vuestro marido, y debéis amarlos a vos misma, ved lo que hacéis por vuestro marido, por vuestro hijo y por vos.
—¿A qué nombráis a mi marido, vos que le habéis perdido?—exclamó con acento terrible Juana.—¿Puede acontecerle ya más que le ha acontecido?

—Si; hay dos muertes: la muerte del cuerpo y la muerte de la honra.
—¡La honra!—exclamó Juana.
—Si, la honra de vuestro hijo.
—¿Y cómo podéis vos arrancar a mi hijo la honra?
—Haciéndole hijo de un ahorcado.
Juana soltó una carcajada histórica.
—Gil ha muerto—dijo—; contra él es inútil todo vuestro maldito poder.
El alcalde sberrió de una manera lúgubre.
—Cuando no se puede ahorcar a los traidores, a los ladrones, a los asesinos, porque han muerto, se cuelga su cadáver por la mano del verdugo en la horca, se les descuartiza y se ponen su cabeza y sus miembros por los caminos, para escarmiento de criminales.
—¡Ah! ¡No! ¡No!—exclamó Juana, cayendo de rodillas y levantando hacia el alcalde la única mano que le quedaba libre.
—Puedo—añadió Ronquillo, inclinándose sobre Juana y mirándola con la expresión voraz de una fiera hambrienta—encerrarle, procesarle, sentenciarle, ahorcarle, y enviar tu hijo cubierto de infamias, a un hospicio.
—¡No! ¡No! ¡No! ¡No!—exclamó el cadáver de mi marido—exclamó abatida, completamente por el terror y el dolor lo desdichada—Mirad: yo no amo la vida. Después de muerto él, ¿para qué quiero yo vivir? Pero ¡mi hijo, mi pobre hijo, no le ahonoréis, señor, no le dejéis completamente huérfano! ¡Acordaos de que hay un Dios en el cielo que tendrá misericordia de vos si vos la tenéis de nosotros.
—¡Una sola palabra!—dijo impasible el alcalde, ante el punzante dolor de Juana.
—Hablad, señor.
—¿Sabes tú dónde están los tesoros del obispo de Acuña?
—Sí—contestó sin vacilar Juana.
Y luego añadió:
—¡Ah! Sois avaro: queréis apoderaros de esos tesoros para vos solo, ¿no es verdad?
—Sí—contestó Ronquillo, como si se lo hubiera preguntado su conciencia.
—Y tenéis razón—dijo Juana—; si, tenéis razón, porque vos, vos debéis heredar la hacienda de vuestro padre. ¿Para qué dársela al rey?
Ronquillo se retorció.
Otra vez una voz de maldición resonaba en sus oídos.

—¡Mi padre! ¡Mi padre!—exclamó— ¡Mentira! ¡Yo soy hijo de Pero Ronquillo!
Y había algo de cierto en la voz del alcalde.
—Sí—contestó Juana—, yo os tiré donde están esos tesoros; pero juradme... Mi marido me ha dicho que vos sois capaz de todo, menos de faltar a un juramento prestado ante Dios.
—Es verdad—murmuró Ronquillo.
—Juradme, pues...
—¿Y qué te he de jurar?
—Primeramente honrar la memoria de mi marido, y hacer que se le tenga por buen servidor de su majestad, convertido de sus errores e indolido de lo del procurador de Tordesillas.
—Eso es muy difícil—murmuró el alcalde.
Se iban cambiando los papeles.
Juana poseía el secreto de un tesoro que excitaba la codicia de Ronquillo.
Este tenía la seguridad de que aquel tesoro estaba tan bien guardado, que no podría dar con él, sino por medio de una revelación.
Además de esto, Ronquillo quería hacer públicamente exploraciones, cubrir su responsabilidad, y después apoderarse en secreto del tesoro.
—¡Difícil! ¡Difícil!—exclamó Juana— ¡Pues, qué? ¿No ha servido el lealmente a su majestad agudándose a todo?
—Sí, es verdad—contestó el alcalde—ma ha servido tan bien, que una noche, delante de la abadía de Aniago, me asesinó, y vendió el secreto del lugar donde estaba escondido el cadáver del rey.

IX

El abad de Aniago había hecho esta revelación a Ronquillo.
Este ni una sola palabra había dicho a Ampuero, porque tenía necesidad de él y quería tenerle confiado, pero con el propósito de sacar a relucir lo del asesinato y otras muchas cosas, en el momento en que Gil de Ampuero no le hubiese sido necesario, y ahorcarle.

●● POR TELEGRAFO Y TELEFONO ●●

BARCELONA

Choque de autos
En la calle de Alameda chocaron dos automóviles resultando heridos graves sus conductores.
Los coches destruidos.

Por no atropellar a uno tropella a cuatro.
Un automóvil que bajaba a gran velocidad por la calle de Alameda, conducido por su propietario señor Roselló para evitar el atropello de un transeunte inició un rápido viraje, saltando a la zorra y metiéndose dentro de un

comercio, empujándose en el escaparate atropellando a cuatro personas, hiriéndolas.

El Barcelona no irá a América
Descartada en absoluto la excursión del Barcelona a la América del Sur por haberse roto las negociaciones, el campeón de España está actualmente en negociaciones con equipos ingleses, alemanes y de otras naciones para emprender una tournée este verano por Europa.

ARCES

MADRID

La «Gaceta»
La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones de Gracia y Justicia:
Resolviendo expedientes de los alcaldes de Tarracó (Palma) y Saneles (León), solicitando la creación de juzgados municipales.
Otra nombrando a don Francisco Cabrer secretario de la Audiencia de Zaragoza.
Idem idem a don Francisco de P. Rodríguez secretario del juzgado de primera instancia de Riaza.
Idem idem a don Manuel Pérez Damían secretario del juzgado de instrucción del distrito de San Vicente, de Valencia.
Otra declarando a don Juan Ormaiztegui excedente en el cargo de Jefe del juzgado de primera instancia de Tribas.
Otra nombrando a don Eustaquio Pérez médico forense de la prisión preventiva y del juzgado de instrucción del distrito de Occidente de Gijón.
También publica la «Gaceta» el nombramiento de interventor de fondos del Ayuntamiento de Catarroja, Albá y Beniparrell, a favor de don Onofre Agulló Picó.

Se les obsequió con un espléndido lunch.
En el expreso de Barcelona marcharon esta noche, siendo despedidos por las autoridades y personalidades médicas.
Todos expresaron su contento por este viaje.

El príncipe de Gales
Mañana a las 10,40 de la noche, en el expreso de Andalucía, el príncipe de Gales y su hermano marcharán a Sevilla acompañados don Alfonso y doña Victoria.
Las infantas Beatriz y Cristina tenían proyectado ir a la capital andaluza, pero desde hace varios días su viaje está suspendido.
Por consiguiente sólo irán a Sevilla el príncipe de Gales, su hermano don Alfonso y doña Victoria.

Periodista muerto
Ha fallecido el redactor jefe de «La Epoca», don Francisco Pérez Mateos, personalidad relevante en el periodismo español.
En unión del marqués de Valdeiglesias fundó la Cooperativa y farmacia de la Prensa.
El fallecimiento del señor Pérez Mateos ha sido muy sentido.

La muerte del pintor valenciano Simonet
La Prensa dedica sentidas necrologías al ilustre pintor valenciano Enrique Simonet que ha fallecido anoche en Madrid.
Era profesor de composición decorativa en la Escuela Superior de Pintura, Escultura y Grabado de Madrid.
Figuraba entre los artistas españoles de primera fila desde que pintó su famoso cuadro «La decapitación de San Pablo», cuadro de gran mérito que figura en la Catedral de Málaga en donde con Ferrándiz y Muñoz Degraín hizo sus primeras armas en su arte el malogrado pintor valenciano.
Simonet era un excelente ilustrador que hizo campañas artísticas en Marruecos para la «Ilustración Hispano Americana».
Entre sus muchas obras y retratos sobresale el lienzo titulado «Anatomía del corazón» que cautivó al público y a la crítica por su originalidad.
Una de sus últimas obras ha sido la decoración de la techumbre y paredes de la gran escalera del Palacio de Justicia.

La visita de Gustavo V
Ayer en Madrid
Poco antes de las nueve de la mañana salió de sus habitaciones el rey de Suecia, y acompañado del duque de Medinaceli, visitó detenidamente la capilla real.
Después estuvo en la Real Armería.
Al regresar Gustavo V a palacio, una compañía de infantería de la guardia exterior, formada en la plaza de la Armería, le volvió a rendir honores.
El desfile de la compañía fue presenciado por don Alfonso desde una ventana de la Intendencia de palacio, sita en la planta baja.
A la una menos cuarto don Alfonso salió de palacio por la puerta del Campo del Moro y marchó al Club de Puerta de Hierro, para asistir a un almuerzo ofrecido en honor de Gustavo V por el ministro de España en Stokolmo, señor marqués de San Esteban.
Medio hora más tarde salió también de palacio el rey de Suecia.
Vestía pantalón blanco de tenis con abrigo ligero, e iba acompañado del duque de Medinaceli.
En otros dos coches iban los séquito de don Alfonso y de Gustavo V.
El almuerzo transcurrió muy animado.
A las 10,40 de la noche, el rey de Suecia, don Alfonso, doña Victoria, doña Cristina, los infantes Isabel, Fernando y Alfonso de Borbón y la duquesa de Talavera, comieron en la intimidad en el comedor de palacio.
A las 10,40 de la noche, Gustavo V emprenderá su marcha a Sevilla.
Don Alfonso acudirá a la estación para despedirle.
Con la marcha de Madrid pierde carácter oficial la visita del rey de Suecia a nuestro país.

Gustavo V en el Ayuntamiento de Madrid

A las 11,30 de la mañana se celebró en la Casa de la Villa la recepción en honor del rey de Suecia, Gustavo V.
En el patio de cristales, espléndidamente adornado con tapices, flores y banderas y escudos de España y Suecia, se colocaron cinco sillas para el rey de Suecia y su séquito.
En el gran salón, del cual pendían magníficos tapices de la real casa, había instalado un trono.
Entre los invitados figuraban el general Martínez Anido, el ministro de Instrucción pública, el general Weyler, el rector de la Universidad, autoridades y personalidades más salientes.
A las 11,30 en punto llegó a la plaza de la Villa la comitiva.
El rey Gustavo ocupaba un landó con el duque de Medinaceli, y en otro coche iba su séquito.
Seguían al coche un escuadrón de la Escolta Real y otro de la guardia municipal, con clarines, que rindió honores.
Pasó el soberano a la sala donde estaba preparado el trono.
El alcalde interino pronunció un discurso de salutación en francés, dando la bienvenida al rey de Suecia.
Gustavo V contestó también en francés, diciendo:
—No puedo expresar la emoción que me producen las espontáneas manifestaciones de simpatía que a cada instante encuentro en el vecindario de vuestra hermosa capital.
También experimento una viva alegría por haber tenido ocasión de conocer parte de este país hidalgo, tan interesante y caballeroso, y de haber podido admirar las magníficas obras de arte y los monumentos, que tanto abundan aquí.
Me considero satisfecho si mi visita sirve para estrechar más todavía los lazos de amistad existentes entre España y Suecia.
Después de la ceremonia el rey de Suecia fué obsequiado con un lunch.

Seguidamente el monarca pasó al patio de cristales para escuchar un concierto.
Durante los días que ha de permanecer en Sevilla el rey de Suecia, se hospederá en la Casa de Pilatos, de la que es propietario el duque de Medinaceli.

Un obsequio al rey de Suecia
Un ayudante de Marina de don Alfonso ha ofrecido al rey Gustavo V de Suecia, en nombre de don Alfonso, un artístico cofre con los uniformes de gala y de diario del almirante de nuestra escuadra, grado que don Alfonso acaba de conceder a su augusto huésped Gustavo V.
Los uniformes son completos, con todas las insignias necesarias, y el cofre lleva en la tapa la corona real y las iniciales del rey de Suecia.
Las cifras son de plata.
Para la confección de los uniformes, el sastré de cámara utilizó las medidas facilitadas por la legación de Suecia, y las prendas estaban terminadas el día en que llegó a Madrid Gustavo V, quien aquella misma noche, previos algunos ligeros retoques, pudo lucir el uniforme de almirante español en el banquete de gala celebrado en su honor en el palacio de Oriente.

De la estancia de Gustavo V en Madrid
Después de la recepción en el Ayuntamiento, el rey de Suecia marchó en automóvil al Real Club de Puerta de Hierro para asistir a un almuerzo.
Después del almuerzo al que asistieron numerosos aristócratas, organizó un partido de tenis en el que tomó parte el monarca sueco.
Terminada la partida de tenis marchó al palacio de los duques de Medinaceli donde se le obsequió con un té dado en su honor.
También concurrieron numerosas personalidades.
Luego marchó a la legación de Suecia celebrándose recepción general para todos los señores suecos residentes en España, conversando familiarmente con ellos.
A las nueve de la noche se celebró en palacio una comida familiar antes de marchar a la estación de donde saldría para Sevilla.

El viaje a Toledo
Como dijimos, ayer fueron a Toledo el rey de Suecia Gustavo V y don Alfonso.
Les acompañaban séquito e ilustres personalidades.
A las seis y media de la tarde regresaron a Madrid.

Gustavo V a Sevilla
A las 10,40 en el expreso de Sevilla marchó a la capital andaluza el rey de Suecia.

Gustavo V a Sevilla y Granada

Sevilla.—El próximo día 22 llegará a esta capital el rey de Suecia Gustavo V.
El día 23 se trasladará a Granada, y volverá nuevamente a Sevilla el 24.
Se ha celebrado una reunión para tratar de las fiestas que se han de celebrar durante la estancia de don Alfonso y de Gustavo V en Sevilla.
Ha sido nombrada una comisión para organizar los festejos.
Con objeto de que pueda visitar las casetas de la feria el rey de Suecia, cuya llegada está anunciada para mañana viernes, se ha pensado en prorrogar dos días más la feria, que debía terminar en el día de hoy.

Granada.—El rey de Suecia llegará a esta ciudad en la madrugada del sábado.
En la estación le recibirán todas las autoridades y le rendirán honores una compañía de infantería del regimiento de Córdoba.
A las nueve de la mañana hará Gustavo V su entrada oficial en la población, dirigiéndose al hotel en el que se le ha preparado alojamiento.
Visitará después el palacio Nazarita y demás monumentos.
Por la tarde asistirá a una corrida de toros, en vista de que ha mostrado deseos de presenciar este espectáculo.

Preparativos en Sevilla
Sevilla.—La Junta de Obras del Puerto celebró reunión acordando un homenaje popular en honor al rey de Suecia.
En otra reunión celebrada en la casa del Ayuntamiento acordó por esta Corporación prorrogar la Feria hasta el domingo próximo en honor al viaje del rey de Suecia.

Un doctor «honoris causa» y un rector honorario.
En la reunión del claustro de la Universidad se acordó nombrar doctor «honoris causa» a don Alfonso y rector honorario al señor Carricado.

Estreno
En el teatro Reina Victoria se estrenó la comedia en tres actos titulada «El dulce veneno», original de Juan José Lorente. Pasó.

Reunión del Consejo
A las seis de la tarde quedó reunido en la Presidencia el Consejo de ministros, presidido por el general Martínez Anido.
Este interrogado por los periodistas acerca de la fecha de la llegada a Madrid del marqués de Estella, manifestó que ignora hasta ahora la fecha concreta y no sabrá nada hasta esta noche o mañana, pero cree que vendrá el 23 o el 24, viniendo directamente a Madrid sin pasar por Sevilla.
Minutos después llegó el ministro de Marina, manifestando que según le había dicho Martínez Anido el Consejo sería corto y que se dedicaría a expedientes de trámite.
Los demás ministros, nada dijeron.
Se cree que la causa de ser corto el Consejo obedece a que los ministros habían de marchar a la estación para despedir al rey de Suecia.
Terminó a las 7,30.
A la salida Martínez Anido dijo que llevaba mucha prisa porque marchaba a la estación como ya había anunciado.
Callejo facilitó la nota de lo tratado en el Consejo, que dice:
—Gobernación:
Propionando la concesión de una Cruz de Beneficencia.
Justicia:
Contrato del suministro para el penal de Burgos.
Marina:
Curso entre tenientes de navío para un curso de aeronáutica en el extranjero.
Regulando las dietas devengadas a las comisiones de servicio en las provincias de la zona de soberanía de Marruecos.
Hacienda:
Se acordó prorrogar por tres años la disposición decima transitoria del Estatuto municipal.
Concesión de un crédito extraordinario de 25.000 pesetas al ministerio de la Gobernación para gastos de repatriación de obreros españoles emigrados a Francia.
Cuarto crédito de 769.333 pesetas al ministerio de Marina para los gastos originados por el viaje del «Blas de Lezo» a China.
Modificando el párrafo segundo del artículo 35.
De Guerra:
Administración de material para aviación.
De Fomento:
Adquisición por concurso de tres grúas eléctricas para el puerto de San Esteban de Pravia.
Idem, concurso para adquisición de tres barcos alibres para el suministro de agua a los buques fondeados en Santa Cruz de Tenerife.
Se aprobaron la situación y cuantías en que va a responder la fianza de la Compañía de Ferrocarriles del Sur de España, y el aval de los Andaluces en el recurso presentado.
Concediendo plazo para estudiar una pista modelo a una hora de la frontera de Francia pasando por Irún. La construirá el conde de Torrubia.

Marruecos

De Melilla
Melilla.—El presidente, acompañado de los generales Sanjurjo y González Carrasco, almirante García Velázquez y otros jefes y oficiales, estuvo en el domicilio del padre del alférez de caballería teniente Cebernas que murió en el campo de batalla días pasados, dándole el pésame y concediéndole la medalla militar.
De madrugada marcharon Primo de Rivera, Sanjurjo y acompañantes, a bordo del «Princesa de Asturias» a Cala de Quemado.
A pesar de la hora se despidieron las autoridades y representantes.
Probablemente el presidente visitará a su regreso Almería para apreciar los daños causados por el temporal.

El presidente en Cala de Quemado.
Cala de Quemado.—A las nueve de la mañana fundó el «Princesa de Asturias», desembarcando al presidente, Sanjurjo y sus acompañantes, contemplando los efectos de la catástrofe marítima.
Revisó las fuerzas de esta base, que desfilaron ante él.
Seguidamente visitó el pueblo inspeccionando las obras que se realizan.
A las once de la mañana marchó al campamento de Targuist para conferenciar con Castro Girona y enterarse del avance de las columnas.
Los aviones que escoltaron al crucero desde Melilla, han seguido también al presidente en su viaje a Targuist.
A las tres de la tarde la columna Moja ha ocupado los crestones de Tafarnut y Cutil.
La aviación sigue bombardeando Taguesut. El poblado de Imongeno está ardiendo.
Se ha comprobado que las bajas sufridas por el enemigo hasta ahora ascienden a 50 muertos y 150 heridos.
En Quebdama vuelve a reinar el tiempo de frío y nieve.
Se sabe que las columnas Rada y Escalera cooperan eficazmente al desarrollo de las operaciones.
A mediodía comunicó la aviación que las fuerzas de Regulares de Tetuán no encontraban resistencia.
La aviación ha visto arder muchas casas y poblados moros.
Continúa el tiempo de Levante, pero más amainado.
Las comunicaciones todavía son defectuosas.

Parte de guerra
Las columnas que operan en la región de Zenhaya no han tenido novedad alguna durante el día de hoy.
Tampoco la ha habido en el resto de la zona del protectorado.
El presidente del Consejo embarcó en el «Princesa de Asturias» en Cala de Quemado, trasladándose seguidamente a Targuist donde revisó el campamento de las fuerzas allí presentes.
Por la tarde ha regresado a Villa Sanjurjo y probablemente esta noche embarcará en el «Princesa de Asturias» para regresar a la Península.

Creyendo fuera su hijo, rapta a un niño
Córdoba.—Comunican de Posadas que cuando se encontraba allí la vecina de Villanueva de las Minas, Doña Rosa López Martín, que pasaba una temporada con su hijo de diez años Luis Rubio López, éste desapareció.
La guardia civil hizo pesquisas y detuvo en la carretera de Córdoba a Palma del Río a una mujer de mala nota, Rosario Pérez Membribe, acompañada de un sujeto llamado Estanislao Alcañiz Romero, con los que se hallaba el niño.
Rosario declaró que había raptado al niño por pensar que pudiera ser hijo suyo.

De la copa de Goya se conserva un trozo
Zaragoza.—El pintor Zuloaga ha entregado a la junta del Centenario de Goya un pedazo de la copa que cubría los restos mortales del insigne pintor cuando fueron exhumados en Burdeos.
El trozo de copa será depositado en una vitrina que se colocará en el museo provincial.

El príncipe de Gales hacia Madrid
San Sebastián.—Pasó con dirección a Madrid el príncipe de Gales acompañado de su hermano el príncipe Jorge.
Como viajan de riguroso incógnito solamente acudió a cumplimentarles el gobernador.

TOROS
SEVILLA
Marcial Lalanda, Posadas y Niño de la Palma
Quinta de Feria.
Hay un gran llenazo.
Se lidian toros de Miura, buenos.
Primero.—Marcial Lalanda muletea por la cara, deslucido.
Medio baja.
Segundo.—Posadas muletea desconfiado. Interviene el peonaje.
Tres pinchazos y una estocada trasera. (Pitos.)
Tercero.—Niño de la Palma muletea aguantando y adornado.
La faena se prolonga.
Medio buena.
(Ovación.)
Cuarto.—Lalanda pone tres pares de banderillas superiores.
Es aplaudido al muletear sufriendo varias tarascadas.
Un pinchazo, una estocada defectuosa. (Protestas.)
Quinto.—Posadas muletea regular. Cuatro pinchazos y media caída. (Pitos.)
Sexto.—Al tratar el Piño de dar unos lances resulta con un fuerte encontronazo, pero ileso.
Muletea desconfiadísimo.
Un sablazo, media barrenando y descabellado. (Pitos.)

Marruecos

De Melilla
Melilla.—El presidente, acompañado de los generales Sanjurjo y González Carrasco, almirante García Velázquez y otros jefes y oficiales, estuvo en el domicilio del padre del alférez de caballería teniente Cebernas que murió en el campo de batalla días pasados, dándole el pésame y concediéndole la medalla militar.
De madrugada marcharon Primo de Rivera, Sanjurjo y acompañantes, a bordo del «Princesa de Asturias» a Cala de Quemado.
A pesar de la hora se despidieron las autoridades y representantes.
Probablemente el presidente visitará a su regreso Almería para apreciar los daños causados por el temporal.

El presidente en Cala de Quemado.
Cala de Quemado.—A las nueve de la mañana fundó el «Princesa de Asturias», desembarcando al presidente, Sanjurjo y sus acompañantes, contemplando los efectos de la catástrofe marítima.
Revisó las fuerzas de esta base, que desfilaron ante él.
Seguidamente visitó el pueblo inspeccionando las obras que se realizan.
A las once de la mañana marchó al campamento de Targuist para conferenciar con Castro Girona y enterarse del avance de las columnas.
Los aviones que escoltaron al crucero desde Melilla, han seguido también al presidente en su viaje a Targuist.
A las tres de la tarde la columna Moja ha ocupado los crestones de Tafarnut y Cutil.
La aviación sigue bombardeando Taguesut. El poblado de Imongeno está ardiendo.
Se ha comprobado que las bajas sufridas por el enemigo hasta ahora ascienden a 50 muertos y 150 heridos.
En Quebdama vuelve a reinar el tiempo de frío y nieve.
Se sabe que las columnas Rada y Escalera cooperan eficazmente al desarrollo de las operaciones.
A mediodía comunicó la aviación que las fuerzas de Regulares de Tetuán no encontraban resistencia.
La aviación ha visto arder muchas casas y poblados moros.
Continúa el tiempo de Levante, pero más amainado.
Las comunicaciones todavía son defectuosas.

Parte de guerra
Las columnas que operan en la región de Zenhaya no han tenido novedad alguna durante el día de hoy.
Tampoco la ha habido en el resto de la zona del protectorado.
El presidente del Consejo embarcó en el «Princesa de Asturias» en Cala de Quemado, trasladándose seguidamente a Targuist donde revisó el campamento de las fuerzas allí presentes.
Por la tarde ha regresado a Villa Sanjurjo y probablemente esta noche embarcará en el «Princesa de Asturias» para regresar a la Península.

De la copa de Goya se conserva un trozo
Zaragoza.—El pintor Zuloaga ha entregado a la junta del Centenario de Goya un pedazo de la copa que cubría los restos mortales del insigne pintor cuando fueron exhumados en Burdeos.
El trozo de copa será depositado en una vitrina que se colocará en el museo provincial.

El príncipe de Gales hacia Madrid
San Sebastián.—Pasó con dirección a Madrid el príncipe de Gales acompañado de su hermano el príncipe Jorge.
Como viajan de riguroso incógnito solamente acudió a cumplimentarles el gobernador.

TOROS
SEVILLA
Marcial Lalanda, Posadas y Niño de la Palma
Quinta de Feria.
Hay un gran llenazo.
Se lidian toros de Miura, buenos.
Primero.—Marcial Lalanda muletea por la cara, deslucido.
Medio baja.
Segundo.—Posadas muletea desconfiado. Interviene el peonaje.
Tres pinchazos y una estocada trasera. (Pitos.)
Tercero.—Niño de la Palma muletea aguantando y adornado.
La faena se prolonga.
Medio buena.
(Ovación.)
Cuarto.—Lalanda pone tres pares de banderillas superiores.
Es aplaudido al muletear sufriendo varias tarascadas.
Un pinchazo, una estocada defectuosa. (Protestas.)
Quinto.—Posadas muletea regular. Cuatro pinchazos y media caída. (Pitos.)
Sexto.—Al tratar el Piño de dar unos lances resulta con un fuerte encontronazo, pero ileso.
Muletea desconfiadísimo.
Un sablazo, media barrenando y descabellado. (Pitos.)

Extranjero
FRANCIA
Los socialistas franceses rechazan toda posibilidad de alianza con el comunismo.
Lyon.—El Congreso socialista nacional reunido en esta población ha discutido varias mociones relativas a la política general del partido y a sus relaciones con los demás partidos.
El Congreso adoptó finalmente una moción presentada por el señor Faure y varios de sus colegas, en la cual se admite, en caso de necesidad y para fines concretos, una alianza temporal con los radicales y se rechaza la idea de llegar a un frente único con los comunistas, cuyos métodos y procedimientos, peligrosos para el proletariado, rechaza el partido socialista.
Esta moción ha reunido 2.352 votos contra 774 en favor de otra contraria a toda coalición con los partidos radicales y contra el frente único con los comunistas.
También se presentó otra moción de los elementos extremistas, abogando por ese frente único e invitando a la unión con otros partidos.
Esta última moción sólo obtuvo 125 votos.

Las deudas rusas
París.—«Le Matin», refiriéndose al párrafo del discurso pronunciado por el señor Rikoff, en el que, al hablar de las deudas rusas declaró que el acuerdo franco-ruso relativo a esta cuestión estaba virtualmente

terminado y que muy en breve comenzará Francia a conceder a Rusia anticipos en dinero, dice que estas palabras deben considerarse, por lo menos, como una audaz anticipación.

BULGARIA

300 detenidos políticos indultados

Sofía.—A propuesta del ministro del Interior, el rey ha indultado, con motivo de las fiestas de la Pascua ortodoxa, a 300 detenidos, acusados en su mayoría de delitos de carácter político.

Nicaragua y su independencia

La actitud de Sacasa

Guatemala.—Telegrafían de Nicaragua que el jefe de los liberales, doctor Sacasa, ha manifestado que permanecerá en su puesto hasta el último extremo.

Los Estados Unidos y Nicaragua.

Londres.—Comunican de Washington que en los círculos políticos de la Casa Blanca se confirma la intención del Gobierno de los Estados Unidos de renjar muy en breve la

mayor parte de las tropas que fueron enviadas a Nicaragua, por creer que el presidente Díaz y su Gobierno están ya completamente consolidados en el país.

M. SERRANO

Cambios

Table with exchange rates for Pesetas, Francos, Idem belgas, Libras, and Dólares.

Tauromaquia

El arte de Barrera

Se ha publicado, y hemos recibido, un folleto dedicado al «as de la torería» Vicente Barrera, bien editado y con reproducciones de las suertes del torero que con mayor éxito cultiva el aplaudido diestro valenciano.

La parte literaria está valorada por firmas de varios revisteros valencianos.

La corrida del domingo y la gran novillada del lunes

Continúa la animación por la corrida de toros y la novillada que se celebrarán domingo y lunes, respectivamente.

Tomarán parte en la corrida los valientes diestros Algabeño, Fuentes Beja-

rano y Zurito, con seis hermosos toros de la famosa ganadería del duque de Veragua y en la novillada Torres, Barrera y Perla con ganado de Gallardo.

Por no haber llegado los toros, no pudo celebrarse la descajonada ayer por la tarde como se anunció, quedando para esta mañana, a las once, habiendo aumentado la expectación más todavía si cabe por presenciarse ya que se puede afirmar viene excelentemente presentada.

El arriendo de la plaza de Toros

Con este epígrafe publicaba anoche nuestro colega «La Correspondencia» la siguiente información:

«Terminados los tres años forzosos del vigente arriendo de la plaza de Toros, mañana se ocupará la Diputación provincial de las peticiones sobre desistimiento de prórroga que se le tienen formuladas.

Son varios los aspirantes al nuevo arriendo: a los años voluntarios de este arriendo que corre. Entre aquellos figura el ex empresario señor Mora, que esta mañana andaba gestionando, según se nos dice, la constitución del depósito para licitar.

Otro de los concursantes, el señor Ramón Salvador, nos remite para su publicación una carta, en la que insiste en que ofrece 50.000 pesetas anuales sobre el arriendo actual, y da, en nombre de la sociedad que representa, todas las seguridades exigibles acreditativas del cumplimiento de su oferta.»

Nuestras noticias coinciden exactamente con las del estimado colega de la noche.

DEPORTES

FUTBOL

CAMPO DE MESTALLA

R. C. D. Español - Valencia F. C.

Ya dábamos estos días el precedente que reina entre la opinión valenciana sobre la visita del equipo del Español de Barcelona.

Lo que ello significaba después de las jornadas que nuestro campeón arrastró en el campeonato nacional y lo que en sí era el sufrido y cabaleroso equipo, que será nuestro huésped en el complicado mundo deportivo de Cataluña.

El Español dejando siempre fuera de sus derroteros los obstáculos que en su propia región encuentra, sale por las regiones españolas a dejar cumplida memoria de quién es, de lo que vale y de lo que en realidad debe ser.

Después de su brillante tournee por Levante llega a culminar en Mestalla la más significativa de sus jornadas, ya que enfrentándose los verdaderos valores representativos de Cataluña y de Valencia, el resultado de ellas evidenciará el nivel del fútbol de ambas regiones.

A tal efecto, desplaza el siguiente equipo: Zamora, Sapriza y Portas; Kaiser, Solá y Caicedo; Ventolrà, Vilar, Mauri Padrón y Yurrita. Suplentes: Traval y Olanaga.

La más completa alineación puede observarse en las filas españolistas,

que con la tutela de Zamora se presentará en Mestalla ante el público de Valencia el domingo y lunes próximos.

El despacho de localidades y entradas se efectuará hoy y mañana en las taquillas del bar Sol de 5,30 a 8,30 de la noche, y el domingo, de once a una y por la tarde en las del campo.

CICLISMO

Velódromo Hispano

Match desafío Puchades-Gutiérrez

En el velódromo de las partidas de San Guillén, tendrá lugar pasado mañana el match desafío entre los famosos corredores Puchades, de Algemés y Gutiérrez, campeón de velocidad, de Valencia.

El match consiste en dos grandes carreras, una de velocidad a 75 vueltas y la otra de resistencia.

Habrán además otras carreras en las que tomarán parte los mejores corredores de la región, entre los que figura el excelente y aplaudidísimo pistarch Antonio Torres, de Alicante.

La función comenzará a las cuatro y media y los precios que registrarán serán popularísimos.

Velo Club

Como anunciamos, el 1.º de Mayo celebrará esta sociedad su campeonato social fondo carretera, 100 kilómetros.

La inscripción ha quedado abierta en el local social y figuran en la misma los ases del ciclismo valenciano y futuras esperanzas del mismo.

Entre los premios recibidos hasta la fecha figuran los siguientes:

De la casa Nergaunan por conducto de don Ernesto Ferrer, agente en esta provincia, dos tubulanos.

De la casa Citroen, una copa. De don Federico Peris, 25 pesetas. De los señores Andrés y Lloréns, 15 pesetas.

De don Tomás Barrera, dos cámaras. Seguiremos publicando los premios que se reciban.

El domingo 24, excursión a la Pedrera de Rocafort, para medio día, saliendo del local social a las siete de la mañana.

Advertisement for Cabaret La Gruta, 12 Tanguistas, 12, Doctor Romagosa, 5, Valencia.

Lotería Nacional

(LISTA GENERAL, SALVO ERROR U OMISIÓN)

Table with lottery numbers for various denominations: 150,000, 75,000, 500, 20,000, 3,000, 18,541, 25,537, 5,277, 33,697, 11,507, 11,526, 14,946, 18,407, 19,745, 20,553, 25,058, 25,808, 30,144, 24,016, 35,225, 35,762.

Table with lottery numbers for denominations: DIEZ Y SIETE MIL, VEINTICUATRO MIL, TREINTA Y UNO MIL, DIEZ Y OCHO MIL, DIEZ Y NUEVE MIL, VEINTE MIL, GATORCE MIL, QUINCE MIL, DIEZ Y SEIS MIL, VEINTIDOS MIL, VEINTITRES MIL, VEINTICINCO MIL, TREINTA Y DOS MIL, TREINTA Y TRES MIL, TREINTA Y CUATRO MIL, TREINTA Y CINCO MIL.

Compañía Transmediterránea. Servicio Fijo Rápido Semanal Mediterráneo Cantábrico. Salidas todos los sábados para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Coruña, Gijón-Musael, Santander y Bilbao.

Empresa de Navegación Ybarra y Compañía S. en C. Servicio Rápido Regular Quincenal para New York y Filadelfia. El vapor Hallfried saldrá de este puerto el día 24 del corriente, para New York y Filadelfia.

CAMIONETA FORD vendo PERFECTO ESTADO, POR 2.500 pesetas AUTOMOVIL SALÓN Paz, 33 Valencia

Juguetes Patines, bicicletas, autos, infinidad de juguetes alemanes, suizos, italianos y de país, musicales y mecánicos. No comprar sin antes haber visitado casa TORRES.

Escaparates Escaparates mostrados en cantanterías, valias para despaño y todos los enseres para su establecimiento, se compran, venden y construyen en casa LACALLE.

Modista Se necesitan buenas oficiales. Canalejas, 4, primero. 3 duros Colchón de borra. Fábrika, Cirilo Amorós, 8. TERMAS GALOFRE Aguas - minero - medicinales BALNEARIO - HOTEL Villavieja (Castellón)

Hay en este establecimiento habitaciones cómodamente instaladas, con menaje y comodidades, para los señores que quieran cocinar por su cuenta. Para todo informe inherente a servicios de aguas y hospedaje, dirigirse al Administrador.

Navigazione Libera Triestina Línea regular entre España, Antillas y Norte Pacífico, pasando el Canal de Panamá. El novísimo transatlántico "FELLA" saldrá de este puerto fijo a principios de Mayo.

LA MARAVILLA CURATIVA... de los granos, tumores, abscesos malignos, etc., es el "Ungüento Universal" FARMACIA CANIZARES - Caballeros, 47, Valencia